

# LA REPUBLICA

Diario Independiente y de Información General

EL DIARIO MAS ANTIGUO DEL PAIS—FUNDADO EN 1886

ADMINISTRACIÓN:  
LA INFORMACION  
Frente a la Biblioteca Nacional.  
Teléfono Núm. 18

AÑO XXV

SAN JOSE, COSTA RICA, DOMINGO 28 DE ABRIL DE 1912

Núm. 8463

Dirección y Redacción:  
Entre la Av. 1a. E.  
y la Calle primera Norte  
Teléfono Núm. 109  
Apartado 175

## Investigaciones relativas al naufragio del "Titanic"

### Interesantes declaraciones

New York, 25.—Entre los 27 cadáveres que trae el *Makey Bennett*, se han identificado los de Mr. Astor, Mr. Butt, Mr. Straus, Mr. Widener, Mr. Meyer y muchos otros.

Washington, 25.—La investigación del Comité Senatorial limitóse ayer a intentar descubrir el origen de las falsas noticias que circularon al salvamento de todos los pasajeros y la causa del silencio del "Carpathia". Mr. Franklin, Vicepresidente, la International Marine Company, habiendo sido interpelado, leyó todos los radiogramas cruzados entre el "Carpathia" y Mr. Ismay, los que prueban que Mr. Ismay no quería desembarcar en Nueva York sino que se le trasladase al *Cedric* que lo llevaba a Inglaterra con su bote y tripulantes. Interpelado el radiografiista del "Carpathia" aseguró que la avalancha de los pasajeros con mensajes no lo dejaban dejar la catástrofe.

New York, 25.—La prensa continúa atacando a Ismay. Critican que mientras los pasajeros estaban ansiosos de comunicar a sus parientes que se encontraban salvos, Ismay usaba el inalámbrico para dar instrucciones al *Cedric*, que lo trasladara, llegando a ocupar el inalámbrico para pedir ropa de dormir. *The Post* critica a Franklin por que la única manera de evitar futuras catástrofes es dar a todos los vapores de los botes salvavidas deidad con su capacidad. Juzga además, que debe tomar medidas energéticas de remediar esos críicos descuidos de las oficinas, pues es un hecho que los pasajeros, en el presente caso, fueron avisados del peligro con anticipación más de una vez por las guardias marinas que permanecían en servicio en las escasas. El *Globe* defiende a Franklin respecto la detención de las noticias diciendo que todos los pasajeros están convencidos que él hizo todo lo posible por confirmar la noticia del hundimiento del *Titanic*, a pesar de estar conven-

cido de insumergibilidad haciendo la pieza tan pronto como la recibió. Dice Franklin que con la primera noticia del accidente, suplicó a la Prensa Asociada no mandarla para evitar una alarma infundada pues así lo creía hasta esa hora.

New York, 25.—Debido a la aglomeración de gente ayer no pudo continuar la investigación en el Salón de Mármol, donde se han de advertir hoy ciertas personalidades y muy distinguidas damas elegantísimamente vestidas. El oficial tercero, Mr. Pittman dice que el único ejercicio de salvamento con botes salvavidas fue hecho por 16 hombres. Que en el aviso del domingo se decía la presencia de botes en lontananza, que terminada su guardia a las 6 y 10 de la noche se encontraba dormiendo cuando la colisión que lo despertó, un ruido semejante al que hace la caldera del ancla cuando se suelta para anclar y que deseando saber la causa de aquella ancla en aquel lugar y a aquella hora, salió al puente, pero no viendo nada se vistió porque se acercaba su turno otra vez y se puso a fumar su pipa y salió, que se encontró con Ismay en traje de noche dándole el ejercicio de bolar uno de los botes salvavidas, que él le contestó que no tenía instrucciones del capitán, que Ismay se dirigió a buscarlo y que éste aprobó lo ordenado, ordenándose en seguida la maniobra, le indicaron un puesto en el salvavidas, junto con 5 más y se alejó del *Titanic*, que en seguida se hundió, que durante más de una hora se escuchaban gritos desesperados que pedían socorro. Que él y los demás se opusieron convenciendo de que no aquello de dirigir el bote a aquel lugar, para socorrer a las mujeres, únicamente lo que lograria sería que murieran juntas con ellas, que como a las 3 y 20 vió una luz a unas 5 millas, que ellos trataron de llegar donde se veían pero que la luz se apagó, se perdió de vista. Siguen muchas declaraciones.

## Notas de Cartago

Abri 26.

FOOT-BALL.

El domingo 28 de los corrientes a los dos de la tarde se verificó un gran partido de Foot-Ball entre los teams "Combate" y "Cartaginés" dedicado al señor Gobernador de la provincia doctor don José María Peralta, y el cual se efectuó en la plaza del distrito de Guadalupe.

Dicho acto promete estar muy interesante, pues reina mucho entusiasmo y animación. Ya tendremos el gusto de concurrir.

FOCO DE LUZ

Es de todo punto urgente y de absoluta necesidad, la instalación de uno ó dos focos de luz incandescente, frente á la oficina de Correo y Telégrafo, en cuyo lugar por la obscuridad y debido al peligro de las gradas que hay á la entrada, varias personas han sufrido fuertes caídas y han estado a punto de romperse la crisma por tan grave desenlace.

Trasládarnos al Administrador Señor Redondo, para que él haga las gestiones del caso a fin de que se remedie cuanto atañe la necesidad que anotamos.

Ya que hablamos acerca de esas oficinas, insistimos en man-

ifestar que cada dia se hace más imperiosa la separación del Correo y el Telégrafo, dada la penuria e incomodidad del local que actualmente ocupan, el cual apenas es suficiente para una sola oficina.

Por lo tanto es muy conveniente que el Supremo Gobierno piense en edificar otro local para el mejor servicio de ese ramo, lo que no será difícil ni imposible, toda vez que el Gobierno puede aprovechar los servicios de la Compañía de Construcciones. La que en muy breve tiempo dará principio a sus trabajos.

CROQUIS

Se ha ordenado á los señores maestros levantar un croquis del respectivo distrito en que prestan sus servicios. Como se ve, las mismas majaderías de siempre.

Lo sentimos por los maestros de la Escuela Superior, á quienes cada dia se les recarga más trabajo, pero no se piensa en mejorar su mala retribución. En fin, en materia de escuelas hay aquí mucha tela que cortar ya iremos poco a poco.

CORRESPONSAL.

## Poesía de Mayo

Hay arrullos en las selvas y las niñas pudorosas de una mística dulzura van sintiendo los delirios; en los cármenes risucios las gardenias y las rosas se entrelazan y suspiran por el alma de los lirios.

Cada flor es un poema del laud de los jardines, cada lis perfuma el aire con aromas en derroche; como pajes de otros tiempos se presentan los jazmines anunciando la llegada de las Reinas de la Noche.

Los doceles de la Virgen, de azahares y plegarias, se fachonan y se alegran junto al alma de las niñas; en los troncos centenarios van abriendose los guaras y en los huertos los duraznos estimulan á las piñas.

De las casas Inglaternas los arados campesinos á los valles de labranzas emigraron con la aurora, y cual rojas cicatrices se presentan los caminos de los llanos á los montes que el crepusculo colora.

Hay olor, en el ambiente, de la tierra humedecida que esperaba fecundarse con los besos de la lluvia, y las aves forman nidos en la fronda más tupida donde dejó el sol de mayo su caricia de luz cubia.

El risueño Abril se aleja como Efebo del Verano por los campos infinitos, de lo ignoto, de lo eterno, y en su carro de azucenas y de pomas de manzano se presenta el mes florido que es heraldo del invierno.

LISIMACO CHAVARRIA

## Actualidades

### ECOS Y NOTAS BREVES

El Gobierno ha resuelto que la nueva cárcel de Cartago sea de cemento armado y construida por la Empresa de Construcciones, que muy pronto se establecerá.

La Junta de Educación de la Villa de Guadalupe ha pedido al Ejecutivo la expropiación de una faja de terreno, de la señora Eloisa Vargas, por ser exagerado el precio que dicha señora pidía

para auxiliar de ninguna clase para hacer capturas de humos que armados se le tiran á la autoridad. Así es que para no salir

de su cargo, pero con los movimientos del tal Marcus Noguera con el fin de herarme

fui cogido por la boca en el muslo. En estos lugares no se cuenta

con auxilios de ninguna clase,

que para aliviar la situación,

de usted señor Redactor, en que quedaría la autoridad si no se le respetara?

## El herido en Guácimo

### Una rectificación que interesa

Guácimo, 25 de abril de 1912.

Señor Redactor de

LA REPUBLICA

San José.

Muy señor mío:

He visto en su periódico que da cuenta de lo sucedido en Guácimo el domingo pasado, pero como lo dicho no es la verdad le ruego si mi dicho no se debe creer preguntar al señor Jefe Político quien tiene la información del caso ya levantada por la verdad del hecho. No es cierto que yo dispuse por gusto á un nicaraguense llamado Marcos Noguera, este hombre robó cuatro coches á una mujer quien díjome parte á esta autoridad no había tal comida ni cosa que se parezca. Fui citado por el policía y se armó de una cruela con la que intimidó al policía y al lugarez yo me hice tirar con ella cuando también traté de acercarme para capturarlo, como no se riñeron á las palabras y cada vez se tiraba sobre mí armado como estaba hace uso de mi revólver y traté de tirar al suelo, pero con los movimientos del tal Marcos Noguera con el fin de herarme fui cogido por la boca en el muslo. En estos lugares no se cuenta

con auxilios de ninguna clase, que para aliviar la situación,

de usted señor Redactor, en que quedaría la autoridad si no se le respetara?

De usted alto s. s.

R. Cubero.

## CRONICA POLICIACA

El orden y la moralidad reinan por las regiones policiacas. Todo está la mar de tranquilo.

El cinco del entrante mes tendrá lugar en el Teatro Nacional una velada dada por el Tenor Nacional don Manuel Salazar, en la que tomarán parte varios artistas de esa capital.

La orquesta que consta de cincuenta músicos será dirigida por el señor Subsecretario de Fomento don Enrique Jiménez Núñez.

La Corte Plea en sesión de

ayer nombró al Licenciado Horacio Castro Rodríguez para Juez Civil interino de Limón, en virtud de haberse dado licencia al propietario Lic. Evaristo Gómez Rojas, por los días 28, 29 y 30 del corriente y lo, de mayo, para perjudicar la paz armada que reina en las Comisarías.

Un tipo apellidado Solano fue puesto á la sombra porque permitió sustraerle un par de argollas de oro a Avelino Guevara.

El Teatro de Variedades iba ayer noche en escándalo morroco, al terminarse la función.

Los concurrentes que quedaban se agruparon; algunos se pararon sobre las butacas. "Las Africana" asomaron la cabeza por los palcos secretos. Se trataba de lo siguiente:

Un espectador hacía bulla saltando cuando la orquesta dejaba de tocar, por lo que el que tocaba contrabajo, le llamó la atención. El otro insistió y entonces aquél le dió un golpe en la cara con el arco del instrumento, contagiando su contra parte con una bofetada.

Después intervino la policía.

## TEATRO VARIEDADES

Las notables y aplaudidas artistas LAS AFRICANITAS trabajaron hoy en la matinée de las 2 y 30 p. m. y en las dos funciones de la noche, en las que ejecutaron escogidos, numerosos y variados repertorios de canciones y bailes españoles e internacionales.

NOTICIAS MUNDIALES

Los Angeles, 25.—La segunda Gobernador por haber tomado parte en las elecciones, dando órdenes a los prefectos y alcaldes de asegurar el triunfo, haciendo uso de todos los medios violando por consiguiente la ley que prohíbe la intervención nacional á provincial de las autoridades. El fiscal ha declarado que estando la acusación reglada á derecho, el Gobernador será encasillado.

Londres, 25.—Ha llegado Henry Savigne Ladeur, explorador de Sur América. Relata que en una ocasión estuvieron 16 días en el mar.

Washington, 25.—Los Ministros del Perú y Suecia, señores Pérez y Ekinrga, presentaron sus credenciales a Mr. Taft y se han recibido hoy. Al fin de la semana se espera al Ministro de Relaciones de Méjico, señor Casero.

Buenos Aires, 25.—Los embajadores han acordado ante la Corte al

granjero en Mariano.

Constantinopla, 25.—El Gobierno en su respuesta al ofrecimiento de mediación que le acuerdan las potencias, les pone

por condición absolutamente indispensable mantener la independencia efectiva de Turquía con la evacuación de Tripoli por el ejército italiano, declarando que cualquier otra solución no será aceptada por el Gobierno turco, quien está dispuesto a garantizar a Italia concesiones económicas en Tripoli.

GRANDES NOVEDADES

“LA FAMA”  
HERRERO HERMANOS  
SOMBREOS PARA SEÑORA, SOBRETODOS Y CAPAS

ADORNOS  
El mejor surtido para la venta



# Por los fueros del periodismo

Alega del señor don Alfredo Greñas ante la Corte Suprema de Justicia, en la vista que tuvo lugar en la tarde de ayer, en el juicio que por calumnia y como Director de "La Prensa Libre", lo promovió el ex-guarda de los Baños Municipales.

Señores Magistrados:

Después de 15 años de ejercer en este país el periodismo, siempre de la manera mejor intencionada, tocame venir á sentarme ante vosotros en el banquillo de los acusados, en fuerza de una acusación de calumnia en la que no sé que me sorprende más, si lo temerario de ella, ó la extraña idea que pueda tener de la Justicia y del criterio de los Jueces quien se ha atrevido á intentarla.

La Prensa Libre, periódico de mi propiedad y entonces bajo mi dirección, sin ligereza, sin intención dañada para con el Guardia de los Baños Municipales, y únicamente en guarda de los intereses del público que deseaba servir al periodista que se propone cumplir con su deber, denunció en 21 de octubre del año próximo pasado, el hecho de un cobro indebidamente que se estaba haciendo en los baños del Municipio, que se habían acordado gratis desde el 2 de junio del mismo año, y del cual llegó á adquirir la seguridad y lo denunció para que se hicieran por quien correspondía las averiguaciones del caso y se pusiera remedio al mal, como en efecto se puso, pues en vista de esa denuncia, el señor Gobernador de la Provincia ordenó levantar una información, según la cual quedó comprobado el hecho del cobro indebido, y el empleado del Estado que así había faltado al cumplimiento de sus deberes, fué destituido.

Conocedor el Guardia del denuncio de La Prensa Libre, con un criterio que me abstengo de calificar pues su falta de moralidad salta á la vista, entabló contra mí la acusación por calumnia sobre que hoy vais á resolver.

Yo hubiera podido ahorramos, señores Magistrados, este momento desagradable de venir á sentarme en el banquillo de los acusados,—cosa que me sucede por primera vez en una vida ya larga y de constantes luchas por el ideal del bien, porque á la vista tenéis original la información oficial mandada levantar por el señor Gobernador de la Provincia, en la que quedó comprobado el hecho denunciado en La Prensa Libre y por cuya comprobación fué removido el Guardia, remoción de la cual hay también constancia en esa información que con sus siete declaraciones de personas á quienes el Guardia cobró el baño indebidamente, es prueba más que suficiente para informar nuestro criterio, y que queda reforzada con más declaraciones de otro testigo que tenéis aquí presente y a quien también se le hizo el indebido cobro.

Pero he querido venir, señores Magistrados, á ocupar este banquillo, para abogar desde el por los fueros del periodismo bien intencionado.

Bien sé, señores Magistrados que no necesitáis de mi presencia aquí y que las observaciones que yo pueda hacer sobre la necesidad de sentar la labor del periodista honrado sobre las bases del respeto público y la seguridad, habrán de resultar pálidas ante las que espontáneamente afluían á nuestro ilustrado criterio. Pero todos estamos obligados a contribuir al bien común, y yo por mi parte y como periodista, quiero contribuir con mi grano de arena en esa obra de dar seguridades al periodismo.

Es sorprendente, señores Magistrados, lo que la humanidad ha avanzado en el camino de su perfeccionamiento desde el desenfreno de la impresa.

En solo cuatro siglos que duran de la fecha en que el modesto industrial magnífico, que al practicar el sencillo hecho de grabar invertida una letra en el extremo de un trozo de madera y reproducirla luego en el papel, parece que hubiera tomado toda la luz de todos los astros que pueblan el firmamento pa-

ra la prensa dejada de ser beneficiosa e impulsadora; es decir, vendrá á ser una prensa inútil, ciendo no perjudicial.

Salvaguardiémos, pues, cada uno en su esfera de acción, al periodismo defensor de la sociedad, y talad, señores Magistrados, con vuestro rostro ilustrado criterio y desde el alto puesto de que estás investidos, en el caso que tengáis en estudio; aquí, ante vosotros, tenéis á un hombre, á un periodista acusado de calumnia por la prensa; ó me mandáis á la cárcel si la acusación la balbúrdia fundada, ó en caso contrario, comprobado el hecho lesivo a los intereses públicos denunciando por mí en La Prensa Libre, la acusación resulta clamorosa, y calumiosa no por equivocación ó error de criterio, sino maliciosamente calumiosa, y entonces el acusador debe quedar bajo las responsabilidades que la ley establecen.

Notas de Esparta

## VISITA

El activo administrador del ferrocarril, Sr. Cabezas, estuvo inspeccionando los trabajos de la Estación en condición, lo mismo que la línea del ramal entre esta población y el Roble. Satisfecho está el señor Cabezas de lo que se está haciendo y apenas faltan tres kilómetros para que la nueva vía quede completamente reparada, también los trabajos de la estación serán hechos con más aceleramiento y estrenado en breve.

Entre las disposiciones dadas por el señor Cabezas está la indicación que le hiciémos personalmente á fin de que se encendiera el farol de la estación. Así lo ordenó el administrador y desde pasado mañana tendremos luz en ese lugar. Nos complacemos en rendir las gracias al señor Cabezas por haber atendido esta indicación que es un verdadero beneficio para el público.

## EL CORRESPONSAL DE "EL REPUBLICANO"

Está en un error el corresponsal de "El Republicano" en ésta al decir que el censo escolar alcanza solamente 93 niños pues el que se entregó al director de la Escuela de Varones pasa de 115. Más ó menos es el mismo número del año transitorio.

Conforme sus apreciaciones sobre la supresión de dos plazas nosotras no nos metemos en esa berengena, como también nos importa un pepino la política local. Nuestra misión se concierne á informar al público de lo que pasa en la localidad y que tiene importancia, sin meternos en más enredos. Deploramos las divisiones locales y al mismo tiempo sentimos que debido á tales divisiones se estacione el progreso de esta región.

## PLAZA NUEVA

Debido al excesivo número de niños que hay en el primer grado del plantel de varones, será creada una plaza para formar 2 secciones de tal año. Bien por la actividad del señor Inspector de Escuelas para solucionar este asunto.

## CORRESPONSAL

## ECOS DE HONDURAS

### TEGUCIGALPA 26.

Ingresó de El Salvador el General Leopoldo Cerdova.

De Choluteca llegaron el doctor Isaac Montenegro y don Virgilio Dubón director del colegio Sta. Rosa, Copán, aquí nombrado profesor Pedro Arriaga Mata.

Pronto se publicarán en folleto reformas al código de Instrucción Pública y el decreto de reglamentación de hechas.

En Cedro se radicará próximamente el comerciante don José Inestrada.

## NUEVO TIEMPO

## DEPARTAMENTO DE AGRICULTURA

Para combatir la peste del carabin que amenaza hacer fuertes estragos en el ganado, el Departamento ha introducido 4500 doses de Anthraxoides y 90 inyecciones que vendrá á precio de costo.

En la Oficina Central del Departamento se dará á los que deseen todas las explicaciones necesarias.

J. E. van der LAST.  
D. y J. II-8 v.

HERMOSOS LIMPIAVERDES para Jardines, Terrazas, Hoteles, Hospitales, etc., etc. Ferretería de FORTICH ESPAÑA y Co.

## Costa Rica feliz

Un grupo de costarricenses...  
genuinos



## LA FOTOGRAFIA ALSINA SITUADA EN EL EDIFICIO DE PROPIEDAD DE LA -- IMPRENTA ALSINA. - CALLE DE LA ESTACION -- QUEDARA ABIERTA AL PUBLICO DESDE EL 15 DEL PRESENTE MES

Contando con las mejores cámaras y aparatos modernos que se han importado al país, con una inmensa galería y un excelente surtido de TARJETAS DE FANTASIA para montar retratos, que son UNA VERDADERA NOVEDAD, y estando á cargo la dirección artística de un hábil y práctico fotógrafo —de seguro el mejor que tenemos hoy en Costa Rica— esta fotografía está en condiciones de satisfacer todos los gustos, hasta el más refinado.

Las ampliaciones de CUERPO ENTERO que hasta hoy no se han hecho en Costa Rica, son también una novedad que ofrece esta casa.

La entrega de los trabajos se hará con la prontitud deseada por el cliente.

16.—alt.

## PAGES HERMANOS AMBOS MUNDOS

CIGARRILLOS FLOR DE MURIAS CON PRECIOSAS POSTALES  
Whisky "Black y White," escocés, el más exquisito  
Abarrotes, Géneros, Licores, etc., etc., etc.

Véase nuestro enorme surtido de CINTAS DE SEDA,  
de todo ancho y color.

Precios liberales

Ventas por mayor

## El Mejor Remedio para el Peor Dolor ¿Sabéis cuál es?

## Embrocación Imperial

PREPARADO EN LA BOTICA FRANCESA

Es un remedio incomparable para todos aquéllos padecimientos que requieren la aplicación externa de un contra-irritante vigoroso. Dada en compresión, en la cual entra sustancias irritantes, robustez las articulaciones, y la vigor á los nervios.—CURA EN LAS PERSONAS, heridas, inflamaciones, Reumatismos, Lombalgia, Picaduras de insectos, etc.—CURA EN LAS BESTIAS: Gomas rotundadas, hinchazones en las piernas, tos, etc.—Las Pildoras del Dr. Williams me alivianan desde el principio y con efectos frágiles quedé completamente curada, aumentado hasta veinte años de peso.”

## Miles Padecen de Anemia y no se Dan Cuenta de Ello

La Anemia es un mal tan generalizado, que muchas personas no se dan cuenta de que son víctimas de él.

Los síntomas son: palidez ó mal color del cutis, labios, encías e interior de los párpados; apetito variable, falta de ambición, cansancio al poco ejercicio, dolor de cabeza, falta de jovialidad, propensión á resfriados, carácter irascible, amor á la soledad, etc. Toda persona anémica reconoce aísi dos ó tres síntomas. Tales personas deben tomar desde luego las Pildoras Rosadas del Dr. Williams, el excelente tónico para la sangre y los nervios, productor de robustez, jovialidad, energía, buen apetito y buenos colores. Miles de hombres y mujeres se han curado de Anemia con este afamado remedio.

Una carta de Aguascalientes, México, que escribe la Sra. Teresa Muñoz, la de Guanero & dice en parte: “A las Pildoras Rosadas del Dr. Williams debí mi vida. Padecí de Anemia y sufrí mucho, sin fuerzas, sin apetito, nerviosa, pálida, y con pocas esperanzas de mejora, poseíendo medicinas sin la menor efecto. Las Pildoras del Dr. Williams me alivianan desde el principio y con efectos frágiles quedé completamente curada, aumentando hasta veinte años de peso.”

## PILDORAS ROSADAS DEL DR. WILLIAMS

EN LAS BOTICAS.

D. No. 12

## EDGAR KÖNHR & CO.

SAN JOSE DE COSTA RICA (Depósitos en Puntarenas y Limón)

GRAN ALMACÉN DE GÉNEROS Y ABARROTES

Completo surtido de MATERIALES MARCA "PEYRES & JACOBSON", CUCHILLOS MARCA "CORTES", ALAMBRES para oídos de todas clases.

Muy bonito y completo surtido de pastillones, cintas, corbatas, calcetines y calzado.

Gran surtido especializado en ropa de señora y niños, en mercería, etc.

Todos especiales en bártulos, grandes y pequeños. Campanerías, deportes, Jardín, Anglética, Chicas, moscas y malas.

18

LA PARROQUIA

Novela colombiana por Guillermo Forero Franco.

Obra interesantísima que debe ser leída por todos los amigos de la verdad y de lo bello.

De venta en la Librería de Montero

## LA ETCETERA

Compra y venta de alhajas,  
con pacto de retroventa

## Cambio de monedas

Oficina situada en la Calle 5a. Sur, contigua al Aguilu de Oro y frente á la Nueva Bulevar de San José.

24.—15 v. alt.

Tenga su lencería blanca como la nieve empleando el

## SUNLIGHT JABÓN

Instrucciones en cada pastilla.



Madera de laurel negro, aliso y otras clases de calidad superior, en tablas, tabloncillos, alfajillas, reglas, tabillas, etc., etc. vende

## FRANCISCO LOPEZ GARCIA

DEPOSITO: Barrio de Amón, contiguo á la casa de habitación de don Alfredo Esquivel

# MADERAS

